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ИА «Тюменская линия» сообщает

Актуальное интервью

– Алексей Владимирович, 
какова цель объединения?

– Цель объединения – повы-
сить качество и доступность 
медицинских услуг населению, 
оптимизировать расходы. Мы 
подошли к тому, что в здравоох-
ранении возник существенный 
дефицит кадров, дефицит фи-
нансов. Возникла необходи-
мость помощи таким небольшим 
районам, как Юргинский, со 
стороны более крупных медуч-
реждений, которые обеспечены 
специалистами, материальными 
ресурсами и имеют возможность 
их полноценно  использовать. И 
сегодня Юргинской  больнице в 
рамках одного филиала оказы-
вает содействие  Омутинская, а 
Аромашевскому филиалу № 2 
– Голышмановская.

– Как функционирует район-
ная больница после объеди-
нения? Что-то изменилось для 
юргинцев-пациентов?

– Начну с того, что Юргинская 
больница пришла в объеди-
нённое учреждение, имея до-
статочно проблем. Во-первых, 
это нехватка врачей, особенно 
в большом дефиците узкие спе-
циалисты. Во-вторых, у больни-
цы недостаточные финансовые 
возможности. И в-третьих, сла-
бые возможности к применению 
и развитию современных техно-
логий, особенно  стационарной 
помощи. 

Сразу хочу сказать, всё реша-
емо. Помню, когда пришёл на 
работу в Омутинскую больницу, 
проблем тоже хватало. В том 
числе и с кадрами. Тогда на 
выручку приходили юргинские 
коллеги Мансур Ризванович 
Ниязов, Владимир Викторович 
Перевозкин, Герман Анатолье-

вич Игнатьев, Виктор Николаевич 
Муравьёв. Наше взаимодействие 
было на очень высоком уровне. 

До объединения каждая боль-
ница работала сама по себе, 
составляла свой режим работы. 
Сейчас ситуация изменилась: 
заведующий филиалом вы-
страивает расписание, учитывая 
потребности населения в специ-
алистах. В определённые дни на 
базе Юргинской больницы приём 
ведут врачи – фтизиатр, невропа-
толог, акушер-гинеколог, оторино-
ларинголог. По мере необходи-
мости могут приезжать и другие 
специалисты. И это большой 
плюс не только для пациентов, но 
и для медицинских работников, у 
которых теперь есть возможность 

спокойно сходить в очередной 
отпуск или отучиться на кур-
сах повышения квалификации. 
Большая надежда на Владимира 
Владимировича Ильиных, работы 
у которого теперь в разы больше. 
Уверен, что ему по силам обеспе-
чить координацию и взять лучшее 
из двух коллективов.

– Когда только заговорили 
о реструктуризации системы 
здравоохранения, многие жите-
ли района переживали, что по 
некоторым вопросам придётся 
обращаться непосредствен-
но в Голышманово. Алексей 
Владимирович, учитывая, что 
созданы промежуточные зве-
нья – филиалы, такой необхо-
димости не будет?

– Информация о том, к кому 
человек может обратиться со 
своими проблемами или вопро-
сами, должна быть размещена 
на информационных стендах в 
каждом отделении больницы и 
ФАПе. 

Необходимости ехать в Го-
лышманово у юргинцев точно 
не будет. Все вопросы вполне 
решаемы в рамках филиала. 
Повторюсь, Юргинская и Ому-
тинская больницы – это один 

объединённый филиал. Чтобы 
у юргинцев не складывалось 
превратное мнение, вкратце рас-
скажу об Омутинской ЦРБ.

Штат Омутинского учреждения 
здравоохранения полностью 
укомплектован. Более того, в 
области это одна из немногих 
районных больниц, которая не 
имеет кадрового дефицита. Ма-
териально-техническая база 
находится на высоком уровне. 
Мы давно овладели современ-
ными технологиями европей-
ского уровня. Например, за год 
в среднем проходит более ста 
лапароскопических операций. 
Это современный метод хирур-
гии, в котором операции на вну-
тренних органах проводят через 
небольшие проколы, в то время 
как при традиционной хирургии 
требуются большие разрезы. Уже 
на третий-четвёртый день паци-
ент выписывается домой. Также 
используется аргон-плазменная 
коагуляция при внутренних крово-
течениях. Все операции абсолют-
но бесплатные. Хочется, чтобы 
юргинцы понимали это, могли 
оценить возможности Омутин-
ской больницы и почувствовали 
неоспоримые преимущества. 

Мы много времени проводим на 
работе, поэтому так важна сама 
атмосфера, которая создана в уч-
реждении. Омутинский коллектив 
живёт под девизом: «Моя работа 
– это моя семья». Людей объ-
единяют общие дела, а не толь-
ко производственный процесс. 
Существуют уважительное отно-
шение и доброжелательность по 
отношению и к пациентам, и друг 
к другу, взаимовыручка, желание 
помочь коллегам, заинтересо-
ванность в миссии, которую вы-
полняют. Приветствуется иници-
атива. Я бы сравнил Омутинскую 
больницу с муравейником, где 
каждый вносит посильную лепту 
в общее дело.  

– На сегодня в Юргинской 
больнице не работает родиль-
ное отделение. Будущие мамы 
обеспокоены. Помню, как жите-
ли района с нетерпением жда-
ли окончания строительства 
роддома, как открывали его в 
торжественной обстановке – с 
опимистичными речами, цве-

тами, воздушными шарами, 
разрезанием красной ленты, 
выступлением артистов ху-
дожественной самодеятель-
ности. Какие сегодня видятся 
перспективы у отделения и 
здания? 

– Прекращение деятельности 
родильного отделения – не наша 
прихоть. Причина временного 
закрытия (подчеркиваю – вре-
менного) – в кадрах. Точнее в 
их отсутствии: нет врача аку-
шера-гинеколога. Да и возраст 
акушерок близок к пенсионному. 
Если говорить о дальнейшей 
эксплуатации здания, на базе 
роддома планируем развернуть 
круглосуточный стационар в 
виде коек сестринского ухода. 
Это стационар для хронических 
пациентов, которые не требуют 
круглосуточного врачебного на-
блюдения. Хороший выход для 
больных, живущих на перифе-
рии, которые не могут посещать 
дневной стационар.

– Раз уж речь зашла о ста-
ционарном обслуживании, 
койко-места сохраняются?

– Безусловно. Есть врачи – 
есть стационар. Хирургическое, 
терапевтическое и педиатри-
ческое отделения работают в 
обычном режиме. Все койко-
места в них сохранены. 

– В разговоре мы обозна-
чили основные проблемы, 
которые существуют в боль-
нице. Но хочется коснуться 
ещё одной. Флюорографиче-
ские обследования самые, 
пожалуй, востребованные в 
учреждениях здравоохране-
ния. В Юргинской больнице 
периодически из строя вы-
ходит флюорограф. 

– К сожалению, это беда не 
только для юргинцев. Рентге-
новское оборудование действи-
тельно часто выходит из строя. 
По этому поводу могу сказать, на 
базе филиала есть передвижной 
флюорограф. А также передвиж-
ной маммограф. Заведующий 
филиалом при подготовке гра-
фика работы будет включать 
в расписание обслуживание 
данными аппаратами. 

О. КОНОВАЛОВА
Фото Т. ГЕОГЕНОВОЙ

Реструктуризация здравоохранения: 
качество и доступность
В результате реорганизации системы здравоохранения 

Тюменской области произошла её реструктуризация – объеди-
нение районных больниц. И сегодня в ГБУЗ ТО «Областная 
больница № 11 (р.п. Голышманово)» действуют два филиа-
ла. В состав филиала № 1 входят Омутинская и Юргинская 
районные больницы, филиала № 2 – Аромашевская. 

Наш разговор состоялся с гостем редакции районной 
газеты «Призыв» Алексеем Владимировичем БЕЛОВЫМ, 
главным врачом ГБУЗ ТО «Областная больница № 11».

Для справки, заведующим объединённым филиалом 
№ 1 назначен Владимир Владимирович Ильиных, бывший 
главврач Юргинской больницы.

Из биографии
Алексей Владимирович 

Белов родом из села Ому-
тинское. После окончания 
Тюменской медицинской 
государственной академии 
вернулся дипломированным 
специалистом в родной рай-
он. 

В трудовой книжке фи-
гурирует единственное 
место работы – Омутин-
ское учреждение здравоох-
ранения. В 1998 году принят 
на работу врачом-хирур-
гом Центральной районной 
больницы. Затем назначен 
заведующим хирургическим 
отделением. С 2005 года 
возглавил учреждение. Бо-
лее десяти лет, вплоть до 
назначения на должность 
главного врача объединён-
ной областной больницы  
№ 11, трудился главврачом 
Омутинской больницы. 

Область – один из лидеров 
организации работ по импортозамещению
Надёжные инструменты поддержки бизнеса, развития но-

вых производств созданы в Тюменской области, что позво-
лило региону стать одним из лидеров организации работ по 
импортозамещению. Это отметил министр промышленности 
и торговли РФ Денис Мантуров, комментируя итоги коорди-
национного совета «Региональные инструменты поддержки 
импортозамещения».

«Мы рассчитываем, что инвесторы сумеют воспользоваться 
и теми инструментами, которые есть у Министерства в рамках 
федеральных инвестиционных контрактов, и теми, которые реа-
лизуются в рамках государственных отраслевых и региональных 
программ», – заявил он.

Министр отметил, что предложение о создании региональных 
фондов развития промышленности с софинансированием из Фонда 
развития промышленности при Роспромторге находится в процессе 
активного обсуждения.

По мнению губернатора Тюменской области Владимира Якушева, 
инструментов поддержки бизнеса достаточно. «Нужно грамотно 
этими инструментами воспользоваться», – считает он.

Владимир Якушев особо отметил то, что Минпромторгу РФ уда-
лось сформировать спрос на продукцию, которая производится в 
процессе импортозамещения. «Это очень важный момент. Очень 
долго говорили, что в рамках муниципального государственного 
заказа, в рамках заказа наших крупных корпораций, госкорпораций 
нужно формировать спрос на продукцию нашего производства. Есть 
реальный спрос, и надо напрячься, чтобы ответить на этот спрос 
хорошим предложением. Закатывать рукава и просто работать», 
– поставил задачу Владимир Якушев.

Уважаемые жители Юргинского района! 
Приближается один из самых любимых, светлых праздников – Новый год! По доброй тра-

диции мы готовимся к нему заранее. Насколько праздничной и сказочной будет атмосфера, 
во многом зависит от новогоднего оформления, от каждого из нас, нашей инициативы, 
творчества, а главное – желания красиво и нарядно украсить улицы сельских поселений 
и районного центра. 

Администрация Юргинского муниципального района объявила ежегодный конкурс на 
лучшее новогоднее оформление. Победители будут награждены грамотами главы района 
и денежными премиями. Для юридических лиц и индивидуальных предпринимателей де-
нежная премия за первое место составит 10000 рублей, за второе – 7000 рублей, третье 
– 5000 рублей. В номинации «Физические лица» за первое место – 7000 рублей, второе – 5000 
рублей, третье место – 3000 рублей. 

Заявки для участия в конкурсе подаются в администрации сельских поселений по месту 
нахождения юридического лица или проживания физического лица. За дополнительной ин-
формацией обращайтесь к  секретарю организационного комитета Елене Константиновне 
Мокан по телефону: 2-41-62.

Я очень надеюсь на активное участие в конкурсе жителей района, руководителей пред-
приятий, учреждений, организаций, индивидуальных предпринимателей.  Давайте вместе 
создадим атмосферу праздника, радости, внесём свой вклад в новогоднее преображение 
внешнего облика зданий, улиц, домов и дворовых территорий. 

В. ВАСИЛЬЕВ, глава района 

Уважаемые юргинцы!
17 ДЕКАБРЯ Юргинское ОПС проводит ДЕНЬ ПОДПИС-

ЧИКА. Среди изданий, на которые почтовики предостав-
ляют скидку, – районная газета «Призыв». Не забудьте 
оформить подписку на первое полугодие 2016 года.  
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Старшее поколение

На недавней литературной 
встрече в районной библиотеке 
Александр Хабардин признал-
ся, что «раскрутила» его рай-
онная газета. На самом деле 
стихи его мы опубликовали, 
когда зрительская аудитория 
на ура принимала его песни 
под гитару, а воины-десант-
ники приглашали всякий раз 
на День ВДВ, конкурсы сол-
датской песни. А я-то как раз 
смотрела на его работы одно-
сторонне и по-редакторски 
придиралась. Я, наши авторы 
в курсе, не терплю небреж-
ности в работе со словом. 
Словом, он был популярен со 
своими песнями задолго до 
первых публикаций в газете.

Помню подборку его стихов 
в нашей литературной стра-
нице «Созвучие». Новое для 
читателей «Призыва» имя 
обратило на себя внимание 
энергетикой, неравнодушным 
ощущением жизни. Стихи не 
совсем совершенные, но пол-
ные радости бытия. Тематиче-
ское разнообразие и живые 
эмоции. Сегодня Александр 
Степанович ХАБАРДИН в го-
стях у «Призыва». Интересно 
говорит, внимательно слу-
шает. Возраст лишь придаёт 
ему качество выдержки, как 
хорошему вину. Прошу проще-
ния за «избитое» сравнение. О 
том, что было самым ярким в 
его жизни и творчестве, – из 
первых уст. 

– Александр Степанович, 
Вы родились в Якутске, с 
двенадцати лет живёте в 
Юрге. Какие края, считаете, 
сформировали Ваш характер 
и наполняют «творческую 
лабораторию»?

– Я хорошо помню Якутск: 
богатая, суровая земля, мощь 
красивой сибирской реки Лены. 
А здесь меня покорило вели-
чие тайги, динамика освоения 
нефтяного севера Тюменского 
региона. Деревенский уклад 
жизни сельской глубинки под-
купил. И люди, которые все как 
на ладони.

– Как «вписались» в сель-
ский уклад?

– Да без проблем. И все мои 

добрые дела, и хулиганские вы-
ходки были как на ладони. 

– Вы были хулиганом?
– В меру.
– Какая классическая лите-

ратура приобщила Вас к твор-
честву?

– Люблю прозу. Поскольку сам 
рыбак и охотник, читал и пере-
читывал Григория Федосеева, 
талантливого прозаика, геодези-
ста по профессии: «Мы идём по 
Восточным Саянам», «Смерть 
меня подождёт». «Смерть меня 
подождёт» – повесть о сложной, 
трудной жизни беспризорника 
Трофима, подсаженного на ко-
каин, о том, как его воспитывала 
экспедиция. Повесть глубокая, 
трагическая. Её герой погиб.

В юном возрасте я увлекался 
поэзией Есенина, Асадова. Клас-
сику люблю: Пушкина, Толстого.

– Я знаю, что тема войны, се-
годняшних военных конфлик-
тов, солдатской службы Вам 
близка и понятна. С войной как-
то связаны фамильные узы?

Если ты 
не идёшь на войну

Если ты не идёшь на войну,
Она зверем придёт 

в твой дом.
Твои дети 

не встретят весну,
Над землёй не умолкнет гром.
И тогда ты себе 

не простишь,
Что не встал на пути войны,
Предпочёл благодать и тишь
В своей мирной пока стране.
Если воин живёт в тебе,
Ты готов за мир постоять.
Где-то в дикой, чужой стране
Лучше эту войну встречать.
Чтоб народ твой 

спокойно спал,
Улыбался восход с небес.
На пороге войну встречал –
За свободу стоял боец 
И геройски погиб в бою…
Грянул в небе весенний гром.
Значит, ты не впустил войну
В свой уютный и тёплый дом.
Ты услышишь шёпот дождей,
Загоришь священным огнём.
Ты вернёшься в сердца людей
Этим мирным 

и светлым днём.

Счастливый билет
Мы любим все, когда теряем,
И плачем мы, когда скорбим,
И, походя, мы жизнь ругаем,
И, пустословя, говорим.
А, может, протянуть нам руки,
Друг друга 

нежностью согреть.
В глазах увидеть страсти муки.
Обняв, от счастья умереть.
И позабудутся невзгоды,
Всё перетрётся в ступе лет.
Через тернистый путь и годы
Счастливый выпадет билет.

 Я на русском говорю
Колдует осень 

жёлтыми листами –
Я эту осень вновь боготворю.
Хочу кричать 

любимыми словами,
Я рад, что я на русском 

говорю.
Словами, что знакомы 

и любимы,
И дорог каждый слог 

и каждый звук.
Все нации в России 

побратимы,
Но говорят по-русски: 

ты мой друг.
А. ХАБАРДИН

Данное восклицание звучало 
в адрес сразу троих декабрь-
ских долгожителей-юбиляров, 
проживающих в Лесном. По-
здравления с этой знамена-
тельной датой от представи-
телей администрации района, 
социальной и пенсионной 
служб, ветеранской организа-
ции принимали Тамара Ива-
новна Малахова, Екатерина 
Фёдоровна Кашина и Вален-
тина Прокопьевна Санникова.

Мы в гостях у Валентины 
Прокопьевны. Узнав о производ-
ственном стаже долгожительни-
цы, я не могла скрыть эмоции: 
полвека! А если учесть, что в 
годы войны подростки работали, 
как правило, без учёта рабочего 
времени, эта цифра ближе к 55 
годам.

Проезжая по федеральной 
трассе по Омутинскому рай-
ону, невозможно не заметить 
указатель: Большой Краснояр. 
Здесь родилась и провела своё 
детство именинница. Когда в 
село пришла весть о нападе-
нии фашистской Германии на 
Советский Союз, Вале Барыш-
никовой не было шестнадцати 
лет. Вспоминая военные годы, 
Валентина Прокопьевна рас-

сказывает, как детям, женщинам 
и старикам приходилось выпол-
нять всю мужскую работу. Как 
она управлялась и с трактором 
во время сельскохозяйственной 
страды, и с тяжёлыми брёвнами 
при заготовке пиломатериала.

После войны возвращались 
в деревни оставшиеся в живых 
мужчины. Жизнь постепенно 
налаживалась. Повстречала 
своего фронтовика и Валентина. 
Степан Санников был родом из 
села Лесное. Разница в возрасте 
составляла десять лет: число в 
число. Об этом не могла в свой 
юбилей не вспомнить Валентина 
Прокопьевна. Её 90-летие совпа-
дает со 100-летием супруга. Хотя 
она вдова вот уже 33 года. 

Рассказывая о себе, хозяйка 
больше говорит о близких людях, 
которые от неё далеко. Семья 
единственного сына Александра 
живёт в Нижнем Тагиле. Алек-
сандр Степанович периодически 
зовёт мать к себе, но она непре-
клонна: Лесное давно стало тем 
единственным местом, где легко 
дышится, где отдыхает душой. 
Понимает сын, что нельзя лишать 
пожилого человека родной сторо-
ны, как невозможно пересадить 
вековое дерево – оно просто 

погибнет, поэтому старается по 
возможности помочь матери. В 
доме Валентины Прокопьевны 
тепло: несколько лет назад, в 
очередной свой отпуск, сын ре-
шил проблему, заменив печное 
отопление газовым.

– Родные меня не забывают, 
хоть и живут далеко. С утра уже 
внуки и правнуки поздравили с 
днём рождения, – говорит име-
нинница. – Они – моя лучшая 
награда в жизни.

К слову о наградах. Они при-
браны в шифоньере. У участни-
цы трудового фронта и ветерана 
труда В.П. Санниковой множе-
ство благодарностей, грамот, 
медалей. Они напоминают ей 
о работе в леспромхозе и пси-
хоневрологическом интернате. 
В интернат пришла в 1964 году, 
когда он только начинал строить-
ся. Вернее в Дом престарелых и 
умственно отсталых детей. Это 
позже учреждение поменяло ста-

тус. Достигнув пенсионного воз-
раста, Валентина Прокопьевна 
на протяжении ещё восемнад-
цати лет продолжала трудиться 
санитаркой. Её производствен-
ная деятельность закончилась 
в 1998 году, в 74 года!

– Бабушка замечательная: 
трудолюбивая, общительная, 
позитивная. Добрейшей души 
человек, – отзывается о хозяйке 
социальный работник Лариса 
Вячеславовна Шехирева. – До 
недавнего времени она практи-
чески всё делала сама: ходила 
в магазин, на почту, копала кар-
тошку. Огородом не попускается. 
Любит быть в курсе новостей, 
поэтому смотрит телевизор, 
читает газеты. При этом у неё 
отличное зрение, обходится без 
очков.

После поздравлений, вру-
чения именного письма Пре-
зидента России, Памятного 
адреса главы района, подарков 
и цветов  – снимок на память. К 
фотографиям у хозяйки отно-
шение особое. Самые дорогие 
располагаются в рамках на сте-
не. Среди них есть чёрно-белый 
портрет миловидной девушки с 
тугой русой косой. Этому сним-
ку более 60 лет. Но и сегодня 
видно сходство хозяйки дома с 
портретом: тот же ясный взгляд 
весёлых глаз.

О. КОНОВАЛОВА                                                                         

– О войне, как всякий пацан, 
читал много с детских лет. Люби-
мые авторы: Бондарев, Фёдоров, 
Быков, Васильев. А книжку «В 
военном воздухе суровом» о 
лётчиках прочитал раз пятнад-
цать, не меньше. Но автора, 
к сожалению, не помню. Как я 
слушал подробные рассказы отца 
Степана Ивановича Хабардина 
о войне! Помню, как он всегда 
горевал в День Победы. Он во-
евал, прошёл фашистский плен. 
Как-то не расстреляли ни там, ни 
дома после войны, слава Богу! 
Отец был пехотинцем. Награждён 
медалью «За боевые заслуги» 
– отличился при форсировании 
Днепра. Рассказывал, как в одном 
из боёв удалось занять выгод-
ную позицию: на крыше здания. 
Пулемётными очередями били 
по врагу – тогда большие потери 
понесли фашисты. Командиру 
взвода даже присвоили звание 
Героя Советского Союза. Войну 
отец закончил в Потсдаме. А его 
командир там погиб. 

– Александр Степанович, чи-
тателям и зрителям нравятся 
Ваши композиции под гитару 
о войне и мире, родном крае, 
о дружбе, о любви. Это специ-
фическое звучание и эмоцио-
нальный авторский посыл не-
редко выигрышнее, чем то же 
стихотворение, прочитанное с 
листа. Вы так не считаете?

– Согласен полностью. В этом, 
наверное, магия и секрет успеха 

С 90-летием!

Как он дышит, так и пишет, 
не стараясь угодить

всякой авторской песни. Я лет в 
шестнадцать взял гитару в руки. 
Нигде не учился, играть не умел, 
но так хотелось! Долго ничего не 
получалось. Запоминал аккорды, 
мотив подбирал на слух. Слушал 
Высоцкого, Окуджаву, Визбора. 
Понимал, что никогда не смогу 
ни писать так, ни играть, и всё 
равно не расставался с гитарой. 
Позднее полюбил песни Вячес-
лава Бутусова, его статическую 
манеру исполнения. Ни броских 
костюмов, ни полуобнажённой 
подтанцовки – вышел и спел. 
Впрочем, мне русские народные 
песни очень нравятся. Это такой 
пласт таланта и духовной силы 
народа! Это такая красота! Со-
временную компьютерную музы-
ку не люблю, как всё, лишённое 
живого звучания.

– В оценке своих работ и 
песен других авторов больше 
тяготеете к тексту, содержанию, 
или к музыкальной форме?

– Конечно, к тексту! Важно, что-
бы со смыслом, чтобы зёрнышко 
было, чтобы душу трогало. Поэто-
му, может, белые стихи нравятся, 
где доминирует не ритмическая 
организация, а смысловая на-
грузка. 

– Вы сказали о Высоцком, 
Окуджаве, авторах, которые 
обладали уникальным мощ-
ным талантом и способностью 
выразить своё отношение к 
миру. Живым, смелым, бес-
компромиссным темпера-
ментом. Сегодняшние реалии 
разве не повод сочинять такие 
стихи?

– Мало сегодня тех, кто может 
говорить душою. Россия сегодня – 
как столп между псевдоморалью 
запада и востоком, где ничего не 
стоит обрядить девушек и жен-
щин-матерей в пояса шахидов. 
Я часто думаю об этом. Песня 
«Я устал от ссор и разногласий» 
отчасти об этом. Есть песни про 
Афганистан, о Чеченской войне.

– Главный мотив Вашего 
творчества как бы Вы обозна-
чили, Александр Степанович?

– Думаю, это следствие душев-
ной потребности, необходимости 
сказать о важном для себя.

Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Досье «Призыва»
Александр Степанович Ха-

бардин родился в 1958 году в 
Якутске. С 1969 года живёт 
в селе Юргинское Тюменской 
области. Окончил десять клас-
сов Юргинской средней школы. 
Служил в армии. После демоби-
лизации пришёл электромон-
тёром в Юргинский участок 
электросетей. Окончил Ялу-
торовский колледж по спе-
циальности техник-электрик. 
Трудится диспетчером Юргин-
ского РЭС АО «Тюменьэнерго». 
Женат. Имеет троих детей. 
Пишет стихи и исполняет их 
под гитару.

Поздравления с юбилеем принимает В.П. Санникова

А.С. Хабардин
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Спорт

Равные возможности

Так звучит название одного 
из буклетов, которые раздава-
лись специалистами социаль-
ной службы всем, кто пришёл 
в районный Дворец культуры. 
Здесь накануне Междуна-
родного дня инвалидов про-
ходил межведомственный 
круглый стол на тему «Основ-
ные проблемы реализации 
программы по обеспечению 
доступной среды жизнедея-
тельности инвалидов и пути 
их решения». 

В разговоре участвовали пред-
ставители первичных организа-
ций районного отделения ВОИ, 
социальной защиты населения, 
здравоохранения, образования, 
культуры, спорта и работы с 
молодёжью, ЖКХ, СМИ. Об ак-
туальности поднятой темы в са-
мом начале мероприятия сказал 
заместитель главы района по со-
циальным вопросам Владислав 
Константинович Пуртов. Оксана 
Владимировна Дьяконова, на-
чальник отдела социальной 
защиты населения, напомнила 
о государственной программе 
Российской Федерации «Доступ-
ная среда», которая реализуется 
с 2011 года. Директор КЦСОН 
Ольга Леонидовна Коровина 
ознакомила с муниципальным 
планом мероприятий «дорожная 
карта», рассчитанным до 2020 
года и призванным повысить 
уровень доступности объектов 
и услуг в приоритетных сферах 
жизнедеятельности не только 
инвалидов, но и других маломо-
бильных групп населения. 

Далее более подробно гово-
рилось о реализации «дорожной 
карты». В частности об альтер-
нативных вариантах адаптации 
доступных условий: организации 
ситуационной помощи, обслужи-
вании на дому, осуществлении 
приёма граждан через МФЦ. 

В беседе определились наи-
более актуальные проблемы, 
которые касаются доступности 
получения образовательных ус-
луг, трудоустройства инвалидов, 
их обеспечения техническими 
средствами реабилитации, про-
тезно-ортопедическими изде-
лиями, привлечения людей с 
ограниченными возможностями 
здоровья к участию в спортивных 
и культурно-массовых меропри-
ятиях. Причём выступающие не 
просто обозначали проблемные 
моменты, но и предлагали пути 
их решения.

Отдельно звучал вопрос фор-

мирования толерантного отно-
шения к проблемам инвалидов. 
Кому как не председателю рай-
онного отделения ВОИ знать об 
этом? Татьяна Николаевна Ва-
щенко подготовила презентацию, 
в которой рассказала об уроках 
добра – одной из форм работы по 
изменению стереотипа детского 
мышления, сложившегося по от-
ношению к людям с ограниченны-
ми возможностями здоровья. Эти 
уроки способствуют пониманию 
школьниками проблем инвали-
дов, воспитанию уважительного, 
гуманного, внимательного отно-
шения к ним. В рамках уроков до-
бра проходили блиц-опросы, игры 
«Невидящий», «Узнай на ощупь», 
знакомство с азбукой Брайля, 
упражнение «Пойми меня».

Районные средства массовой 
информации вносят свой вклад 
в формирование позитивного 
отношения к людям с ограничен-

ными возможностями здоровья, 
рассказывая об их увлечениях, 
спортивных и творческих успехах 
в газете, на радио и телевидении.

Мероприятие проходило в 
форме круглого стола, а это 
значит, что любое выступление 
лишь приветствовалось орга-
низаторами. В зрительном зале 
находились председатели пер-
вичных организаций общества 
инвалидов, которые не пона-
слышке знают о проблемах одно-
сельчан, имеющих ограничен-
ные возможности здоровья. Как 
больному-колясочнику попасть в 
терапевтическое отделение рай-
онной больницы или в кабинет 
УЗИ, расположенные на втором 
и третьем этажах здания? Есть 
ли возможность реализовать 
изделия своего труда, чтобы по-
лучить приработок к социальной 
пенсии? Почему в сельских до-
мах культуры не предусмотрены 

В декабре в Юргинском 
был дан старт VIII районной 
спартакиады трудовых кол-
лективов. Участников первого 
этапа спортивных состязаний 
поприветствовал заместитель 
главы Юргинского района 
Владислав Константинович 
Пуртов. Почётное право под-
нять флаг Российской Феде-
рации предоставили капи-
танам команд победителей 
и призёров прошлогодней 
спартакиады: Мейраму Жол-
дыбаеву, АУ ДО «ЮЦСРМ «Ли-
дер», Светлане Елфимовой из 
сборной администрации Юр-
гинского района и Геннадию 
Лопареву, представителю 
Юргинского отделения Заво-
доуковского агропромышлен-
ного техникума.  

Первыми видами соревно-
ваний спартакиады 2015–2016 
годов стали дартс и настольный 
теннис. Большое количество 
заявленных участников, а также 
новых команд – свидетельство 
популярности данной спарта-
киады. В первом этапе сорев-
нований  впервые выступили 
сборные Лесновского психо-
неврологического интерната и 
ГБУ ТО «Тюменская авиабаза». 

В ходе соревнований по дарт-
су среди мужчин и женщин были 
определены пятеро сильнейших 

занял спортивный коллектив АУ 
ДО «ЮЦСРМ «Лидер», второе 
место – у работников Юргинской 
школы, третья позиция – у адми-
нистрации района.  

В настольном теннисе среди 
женщин сильнейшей стала Анна 
Шубина, представитель сборной 
ОП № 2 (с. Юргинское). Второй 
– Елена Москалева из команды 
Юргинской средней школы. Тре-
тье место заняла участница из 
спортивного коллектива Юргин-
ского отделения Заводоуковского 
агропромышленного техникума 
Александра Савельева.

Мужчины выявляли сильней-
ших, играя первой и второй ракет-
ками. Первой ракеткой лидировал 
многолетний победитель и призёр 
районных соревнований в данном 
виде спорта Сергей Дегтярёв, 
представляющий команду инди-
видуальных предпринимателей 
«Бизнес-СОЮЗ». Чуть слабее 
за теннисным столом оказался 
Геннадий Лопарев, занявший 
второе место.

Среди «вторых ракеток» побе-
дил ветеран спорта Леонид Тимо-
феев из сборной администрация 
района. Андрей Раевских, игра-
ющий за спортивный коллектив 
Юргинской средней школы, стал 
вторым. В командном зачёте по 
настольному теннису победил 
коллектив ОП № 2 (с. Юргинское). 
На втором месте – сборная инди-
видуальных предпринимателей. 
Спортивный коллектив Юргин-
ского отделения Заводоуковского 
агропромышленного техникума 
занял третье место.

А. АЛЕКСЕЕВ
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Помните: вы не одни
Языком фактов 

и цифр
На 1 декабря 2015 года в 

Юргинском районе проживало 
1614 инвалидов, включая 68 
детей. В их числе 50 инвали-
дов по зрению, 49 – с наруше-
нием двигательных функций, 
19 – по слуху.

Согласно муниципальному 
плану мероприятий «дорож-
ная карта» сформирован 
перечень приоритетных 
объектов, насчитывающий 
25 объектов социальной ин-
фраструктуры, администра-
тивных зданий, объектов 
общественного питания и 
торговли; проведена паспор-
тизация объектов Юргинско-
го муниципального района; 
намечены мероприятия по 
оборудованию элементами 
доступности объектов со-
циальной инфраструктуры.

пандусы? Проблемы, которые 
люди поднимали с места, не по-
висли в воздухе. Представители 
администрации района, руко-
водители учреждений на часть 
вопросов тут же давали ответы, 
часть – взяли на карандаш.

П од вод я  и то г  вс т р еч е , 
О.В. Дьяконова выразила глав-
ную мысль: человек живёт в 
обществе, он не один. А вместе 
решать любую проблему легче. 

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Трудовые коллективы: 
стартуют все!

участников. Среди женщин самой 
меткой стала представительница 
команды из Лесновского психо-
неврологического интерната Оль-
га Литвинова. Чуть меньше очков 
набрала Татьяна Подвальных 
из администрации Юргинского 
района. В тройку сильнейших 
вошла Лариса Кляпышева – член 
сборной ОП № 2 (с. Юргинское). 
У мужчин лучший результат (46 
очков из 50 возможных) выбил 
Станислав Игнатов, представ-
ляющий АУ ДО «ЮЦСРМ «Ли-
дер». Второе место занял член 
команды Юргинского отделения 
Заводоуковского агропромыш-
ленного техникума Геннадий 
Лопарев. Тройку лидеров зам-
кнул Иван Гололобов из сборной 
Лесновского ПНИ. В командном 
зачёте первое место в дартсе 

Подведён итог XIX спарта-
киады учащихся общеобра-
зовательных учреждений Тю-
менской области. Церемония 
награждения состоялась в 
Ялуторовске. Напомним, что 
областная спартакиада школь-
ников проходит ежегодно в 
период учебного года. Участие 
в данных соревнованиях при-
нимают учащиеся общеобразо-
вательных учебных заведений 
в возрасте до семнадцати лет. 
Юные спортсмены Юргинского 
района заняли по итогам вы-
ступления в разных видах пятое 
место. Анализ подготовки и 
участия команд в спартакиаде 
учащихся сделала директор 
АУ ДО «ЮЦСРМ «Лидер» Ирина 
Сулеймановна САБИТОВА.

– Ирина Сулеймановна, рас-
скажите о спартакиаде. Как под-
водятся итоги? В каких видах со-
ревнуются юные спортсмены? 

– Итоги подводятся раздельно 
по городам, городским и сельским 
районам. Спартакиада включала 
в себя семнадцать видов спорта. 
Наша детско-юношеская сборная 
приняла участие в пятнадцати. 

– Кто стал лидером спарта-
киады?

– Лидерами среди сборных 
первой группы стали учащиеся 
города Тобольск. Второе место за-
няла сборная Тюменского района. 
Третьими стали юные спортсмены 
из Тюмени. Во второй группе по-
беду одержали ребята из Исет-
ского района. Второе место за-
няли представители Упоровского 
района. Тройку лидеров замкнула 
сборная Ишимского района. Юр-
гинцы завоевали пятое место.

– Какие сборные принесли 
наибольшее число побед? Все 
ли резервы использовались при 
подготовке юргинцев? 

– Анализ выступления Юргин-
ского района позволяет судить о 
том, что большой минус в общем  
результате – из-за слабого вы-
ступления лыжниц, команд по 
футзалу, русской лапте и тен-
нисистов. Хочется отметить от-
личное выступление сборных 
юношей и девушек по баскетболу, 
а также команд гиревиков и шах-
матистов, занявших третьи места 
на соревнованиях. Юргинские 
лыжники и легкоатлеты вошли в 
пятёрку сильнейших. В десятку 
пробились сборные юношей и 
девушек по волейболу, команды 
городошников, футболистов и 
спортивного туризма. В таких 
видах, как бокс и дзюдо, мы не 

смогли выставить команду. Не 
велась подготовка в первой по-
ловине учебного года. 

– Насколько мне известно, 
сегодня она идёт. 

– Да, сейчас на базе АУ ДО 
«ЮЦСРМ «Лидер» проходят тре-
нировки по единоборствам, что 
позволит в следующем году при-
нять участие в соревнованиях по 
данным видам спорта и подняться 
в итоговой таблице результатов 
общего зачёта.

– Пятое место – это хороший 
результат для юргинцев?

– Всего в спартакиаде участву-
ет двадцать сельских районов 
Тюменской области. Наш район 
стал пятым, всего пять очков нас 
отделяло от третьего места! Для 
нас это безусловный успех. Такого 
высокого места район ни разу не 
занимал за всю историю участия 
в спартакиаде, а это без малого 
девятнадцать лет. 

Этот результат складывался из 
кропотливого труда юных спортсме-
нов и их тренеров. Взлёт в детско-
юношеском спорте произошёл 
благодаря общему вкладу в ра-
боту учреждений образования 
и спорта, личному отношению 
юношей и девушек к физиче-
ской культуре и спорту, хорошей 
материальной базе спортивных 
и образовательных учрежде-
ний района. Всё это позволит в 
ближайшем будущем получить 
хорошо подготовленную взрос-
лую сборную Юргинского муни-
ципального района в различных 
видах спорта.

– В следующем году что но-
вого ждёт юных спортсменов?

– На днях прошло онлайн со-
вещание с директором областной 
спортивной школы, на котором 
было рассмотрено положение XX 
спартакиады. Отмечу, что новая 
форма проведения, расширенная 
программа усложнят участие рай-
онов. В следующем году школь-
никам предстоит выступить в 30 
видах спорта. Новые дисциплины 
для наших юниоров: биатлон, 
велоспорт (шоссе), велоспорт 
(маутинбайк), два вида борьбы – 
греко-римская и вольная, пулевая 
стрельба, плавание, триатлон, 
спортивное ориентирование на 
лыжах, также ребят ждёт теорети-
ческий конкурс по знанию истории 
спорта и физической культуры. 
Усложнится и порядок участия. 
На конкурсной основе будет про-
ходить отбор мест проведения 
соревнований, в частности для 
муниципальных районов. 

А. УСОЛЬЦЕВ

Юргинцы – пятые

Участники межведомственного круглого стола
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Г.В. НИЯЗОВА

Вопрос номера

(9-6)

 РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ.  Телефон: 8-902-620-14-16. (27-23)

ЗАКУПАЮ КРС. 
Телефон: 8-919-947-64-04.

(4-4)

ВЫПОЛНИМ СВАРОЧНЫЕ РАБОТЫ. 
ПЕЧИ В БАНЮ, ВОРОТА, ОГРАДЫ, КАЧЕЛИ, 
ОТОПЛЕНИЕ. Телефон: 8-952-673-23-97.   

(2-2)

КУПЛЮ ШКУРЫ КРС. 
Телефон: 8-908-868-57-83.

(2-2)

ПРОДАЮТСЯ трёхкомнатная 
благоустроенная КВАРТИРА, 
60 кв. м, капитальный ремонт;

ГАЗЕЛЬ, 2002 г.в. ДВС 406, 
карбюратор. Состояние хоро-
шее. 

Телефон: 8-952-673-23-97.
(2-2)

ПОКУПАЕМ ГОВЯДИНУ, 
БАРАНИНУ.
Телефон: 8-904-462-90-72.

(4-3)

Наши консультации

Выражаем глубокое соболезнование Сергею Ивановичу Семако 
по поводу смерти 

МАТЕРИ. 
Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с Вами. 

Коллектив Юргинского ДРСУ АО «ТОДЭП»

Выражаем искреннее соболезнование всем родным и близким  
по поводу смерти 

СУРКОВА Сергея Прокопьевича. 
Скорбим вместе с вами. 

Учительская ветеранская организация

Коллектив ООО «Восток» выражает глубокое соболезнование   
всем родным и близким по поводу преждевременной смерти 

КОРОВИНА Николая Васильевича. 
Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с вами. 

Дорогие жители с. Юргинское!
Центральная районная библиотека при-

глашает вас ОТМЕТИТЬ НОВЫЙ ГОД 
весело и без хлопот! Ждёт вас новогодняя 
программа, сюрпризов и эмоций гамма! 

Справки по телефону: 2-31-97.

Сухие ДРОВА. 
Телефон: 8-952-670-73-48.

ИП Высоцких поздравляет всех с наступающим 
Новым годом и предлагает ПРОФНАСТИЛ, МЕ-
ТАЛЛОШТАКЕТНИК, МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦУ, 
САЙДИНГ и другие СТРОИТЕЛЬНЫЕ МАТЕ-
РИАЛЫ по доступным ценам. До конца января при 
заказе свыше 30000 рублей – доставка бесплатно. 
Монтаж. Доставка. Телефон: 8-908-879-76-78.

СНИМУ ПОМЕЩЕНИЕ 
под магазин, 
100–200 кв. м, первая линия. 
Телефон: 8-919-566-53-37.

Выражаем глубокое и искреннее соболезнование Татьяне Ива-
новне Швейн по поводу смерти матери

СЕМАКО Валентины Яковлевны.
Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с Вами.

Семьи Неня, Нурутдиновых

Отдел ПФР в Юргинском районе Тюменской области напоминает, что до 
конца года граждане 1967 года рождения и моложе могут выбрать один из 
двух вариантов: формировать только страховую пенсию или страховую и 
накопительную пенсии. 

В связи с тем, что у жителей нашего района возникает множество вопро-
сов о том, какой выбор сделать, Отдел ПФР в декабре 2015 года ПРОВО-
ДИТ АКЦИЮ: «ВСЁ О БУДУЩЕЙ ПЕНСИИ».

Подробная информация о том, как выбрать вариант пенсионного обе-
спечения, размещена на сайте ПФР. Если у вас есть вопросы, их можно 
задать по телефонам горячей линии Отдела ПФР в Юргинском районе 
Тюменской области: 8(345-43) 2-48-66, 2-48-67. 

Я хочу получить профессию пожарного. Куда можно об-
ратиться за консультацией?

На вопрос отвечает Татьяна Валентиновна ПАТЛИНА, на-
чальник ГК и ВР ФГКУ «26 ОФПС по Тюменской области»: 

– Вы можете обратиться к нам, в 26 отряд Федеральной про-
тивопожарной службы по Тюменской области, до февраля 2016 
года. Выпускникам школ мы рекомендуем поступать в Уральский 
институт Государственной противопожарной службы. В вузе 
готовят специалистов для замещения должностей среднего 
и старшего начальствующего состава для Государственной 
противопожарной службы МЧС России. 

Обучение – бесплатное. Курсантам ежемесячно выплачивается 
оклад, они проживают на казарменном положении с питанием, 
полностью социально обеспечены. Период обучения засчитыва-
ется в стаж службы. В случае успешного окончания учебного за-
ведения, выпускникам гарантируется трудоустройство в регионах, 
из которых они прибыли. Более подробную информацию можно 
получить на официальном сайте учебного заведения.

ФГКУ «26 ОФПС по Тюменской области» ждёт умных, смелых, 
целеустремлённых, активных ребят, желающих поступить в 
Уральский институт Государственной противопожарной службы  
МЧС России. За дополнительной информацией можно обра-
титься по адресу: с. Омутинское ул. Мелиораторов, 2, телефон: 
8(345-44) 3-33-81, а также в пожарную часть села Юргинское.

Как уберечься от бешенства
В Тюменской области ежегодно от травм, нанесённых животными, 

страдает около 4000 человек, из них более 1000 – дети до четыр-
надцати лет. Если брать эпизоотическую обстановку на территории Юр-
гинского района по бешенству среди животных, она такова: в 2014 году 
зарегистрирован один очаг с подозрением на бешенство, лабораторно 
подтверждён один случай. 

Напоминаем, заражение происходит, как правило, через укус, оцарапа-
нье и ослюнение больным животным здорового животного или человека. 
Будьте бдительны! Исключайте любые контакты с подозрительными живот-
ными. Выполняйте правила содержания домашних питомцев: при любом 
заболевании немедленно обращайтесь в ветлечебницу, выводите собак 
только на коротких поводках и в намордниках, не допускайте их общения 
с бродячими собаками.

При получении травмы от животного, особенно от неизвестной собаки 
или кошки, лисицы или енотовидной собаки, необходимо немедленно обра-
ботать раневую поверхность: обильно промыть водой с мылом, края раны 
обработать 70-процентным спиртом или 5-процентной настойкой йода, 
обратиться за медицинской помощью в Юргинскую районную больницу, в  
приёмное отделение или регистратуру.

Лучше перестраховаться, чем подвергнуть себя риску, даже очень мало-
му. Профилактика заболевания бешенством – прививки.

М. ЛЮБИН, О. РЯБОВА, врачи-интерны

Выражаем искреннее соболезнование и сочувствие семье 
Сурковых по поводу невосполнимой утраты – смерти 

СУРКОВА Сергея Прокопьевича.
Скорбим вместе с вами. 

Одноклассники, выпуск 1974 г.

Выражаем глубокое, искреннее соболезнование Денису Серге-
евичу Суркову по поводу смерти отца 

СУРКОВА Сергея Прокопьевича. 
Разделяем горечь  невосполнимой утраты. 

Классный руководитель и одноклассники, выпуск 1999 г.(2-1)

Безвременно ушёл из жизни замечательный человек 
СУРКОВ Сергей Прокопьевич, 

чей профессионализм и личные качества снискали заслужен-
ный авторитет, доверие и уважение всех, кто его знал. Он был 
надёжным человеком, который никогда не подведёт, не откажет 
в помощи и поддержке. Трудно осознавать, что его больше нет 
с нами. Его неожиданный, безвременный уход – тяжёлая потеря 
для всех, кто жил с ним рядом. 
Мы глубоко скорбим и выражаем искреннее соболезнование 
родным и близким. 

Семья Ниязовых

В магазине «Родник» (здание 
Сбербанка) свежее домашнее 
мясо (ГОВЯДИНА, СВИ-
НИНА), САЛО СОЛЁНОЕ, 
КОПЧЁНОЕ. 

Ждём вас с 08-00 до 20-00.

С глубокой болью восприняли известие о смерти 
КОРОВИНА Николая Васильевича. 

Очень трудно в такие горестные минуты подобрать нужные сло-
ва. Не стало рядом с нами замечательного человека, умеющего 
любить жизнь, ценить и уважать людей. 

Выражаем соболезнование родным и близким и разделяем 
безграничную боль тяжёлой утраты. Мужества и сил пережить 
эту тяжёлую и невосполнимую потерю. 

Светлая память о Николае Васильевиче навсегда сохранится 
в наших сердцах.   

Семья Ниязовых

Отдел ПФР в Юргинском районе призывает индивидуальных предпри-
нимателей не откладывать уплату страховых взносов. В соответствии с 
законодательством страховые взносы в фиксированном размере на обя-
зательное пенсионное и медицинское страхование необходимо уплатить 
не позднее 31 декабря 2015 года.

В текущем году размер пенсионного взноса для индивидуальных пред-
принимателей, чья величина дохода за расчётный период не превышает 
300 тыс. рублей, составляет 18610,8 рубля, на обязательное медицинское 
страхование – 3650,58 рубля. В случае неуплаты или неполной уплаты 
страховых взносов в установленный срок начисляются пени. Лица, чей 
доход превышает 300 тыс. рублей, уплачивают дополнительно 1 % от 
суммы доходов, превышающих 300 тыс. рублей, не позднее 1 апреля года, 
следующего за расчётным.

Продолжается ПОДПИ-
СКА НА РАЙОННУЮ ГА-
ЗЕТУ «ПРИЗЫВ» на пер-
вое полугодие 2016 года. 
Доставочный талон вам 
оформят во всех отделени-
ях почтовой связи района. 

Жители районного центра 
также могут подписаться 
на районную газету в 
Доме прессы. Стоимость 
подписки в редакции 
(если будете забирать 
газету сами) – 211 руб. 
80 коп.

Выражаем глубокое соболезнование Светлане Степановне 
Замираловой по поводу смерти 

МАТЕРИ. 
Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с Вами. 

Коллектив Юргинского ОПС

Уважаемые жители 
Юргинского района!

Приглашаем вас в нашу 
группу в социальной сети 
«ВКонтакте»: https://vk.com/
yurginskoe72. Ещё больше но-
востей, видео- и аудиосюжетов 
о жизни района.

Памяти товарища
11 декабря 2015 года на 59-м году 

жизни скоропостижно скончался 
СУРКОВ Сергей Прокопьевич – 

Человек и Учитель с большой буквы.  
Сергей Прокопьевич после оконча-

ния Голышмановского педагогического 
училища более 30 лет проработал 
преподавателем технического труда 
в Юргинской средней общеобразо-
вательной школе № 1. Обучил и вос-
питал сотни детей. Зарекомендовал 
себя как опытный, квалифицирован-
ный педагог. Умный, порядочный, 
ответственный. Был любим всеми: 
учениками, коллегами, друзьями. На-
гражден знаком «Почётный работник 
общего образования».

Коллектив МАОУ «ЮСОШ» скорбит о невосполнимой утрате  и 
выражает искреннее соболезнование родным и близким. 


